

## Un estudio confirma que la pizarra es el producto más sostenible para cubiertas

MARÍA COBAS  
O BARCO / LA VOZ

La Asociación Galega de Pizarristas lleva años defendiendo que la pizarra es un producto natural y sostenible; y ahora avanza sus palabras con un estudio que así lo confirma. La AGP, en colaboración con la consultora Adapta SG, ha realizado un estudio que certifica «que la pizarra natural es más sostenible que otros productos sustitutivos — fibrocemento, zinc y teja— utilizados en la construcción de cubiertas», según dieron a conocer ayer desde la entidad, que tiene su sede en Carballeda de Valdeorras, presidida por Víctor Cobo. Para determinar esos resultados, se estudiaron el estado de las certificaciones de cada producto, su durabilidad y su sostenibilidad ambiental; y se analizaron las emisiones de dióxido de carbono, y el consumo de energía y agua.

El estudio concluye que una

cubierta de fibrocemento emite 4,5 veces más dióxido de carbono que la misma cubierta realizada en piedra natural; mientras que la teja cerámica tiene un valor cercano a 1,5 veces más que la pizarra.

En lo que respecta al consumo de agua, una cubierta de cerámica triplica el consumo de la pizarra, que en el caso del fibrocemento se dispara hasta sumar doce veces más. En el consumo energético, la teja va a 1,7 veces más sobre la pizarra, mientras que el fibrocemento supera el triple.

### Parámetros internacionales

Otro aspecto destacado en la investigación es que el sector de la pizarra ha sido el primero en obtener la declaración ambiental de producto a nivel nacional. Esta recoge información sobre las emisiones de dióxido de carbono, la cantidad de agua necesaria para producirlo o el agotamiento de recursos naturales.

## Las bodegas buscan promoción en Londres

Invitan a productores de Ribeira Sacra, Valdeorras y Monterrei a participar en una feria de vinos españoles

C. CORTÉS MONFORTE / LA VOZ

Organizadores de la feria de vinos españoles que se celebra desde hace veinticinco años en Londres invitarán a bodegueros de Ribeira Sacra, Valdeorras y Monterrei a participar en la próxima edición. Para animar a los bodegueros locales a acudir a este certamen, una representante de la comisión organizadora mantendrá una reunión la próxima semana en Monforte con bodegueros de estas tres denominaciones de origen.

En la reunión participarán también los alcaldes de Monforte, O Barco y Verín, porque la iniciativa parte de la asociación de municipios del Eixo Atlántico. Por la organización del cer-

tamen que se celebrará en Londres estará presente María José Sevilla, que además forma parte de la oficina comercial española.

### CATA EN OURENSE

#### Las castañas y sus maridajes

Los vinos de Ribeira Sacra estarán presentes en la sexta edición de las jornadas gastronómicas Ponte Vella, que se celebran en este centro comercial ourensano. El lunes el cocinero Diego López, del restaurante Molinera, cocinará platos hechos a ase de castañas y empleará maridajes con vinos de Ribeira Sacra. La cata la explicará Ana Belén López, técnico del consejo regulador.

ñola en el Reino Unido.

La feria del vino español en Londres tiene como objetivo abrir puertas a la exportación hacia el mercado británico. De hecho, y según la información facilitada ayer por el Ayuntamiento de Monforte, María José Sevilla aprovechará la reunión de la semana que viene para explicar a los asistentes las características y la realidad actual del mercado británico del vino y las posibilidades que tienen las bodegas gallegas de entrar en él. También les explicará qué tienen que hacer para participar en este certamen, que se celebrará el próximo mes de marzo.

La reunión se celebrará el viernes (11:30 horas) en el Centro do Viño.

### AGUA

#### Arias dice que es la Diputación la que dio la espalda a Bóveda

El alcalde de Bóveda, José Manuel Arias, dice que es la Diputación y no la Xunta la que ha «dado la espalda» a Bóveda y al proyecto de renovación de su red de agua. El alcalde contesta así a las críticas del PSOE por la supuesta falta de compromiso de la Xunta con este proyecto. Arias dice que las obras serán adjudicadas este mes.

### SANIDAD

#### Termina el foro sobre salud de la plataforma pro sanidad pública

La plataforma monfortina en defensa de la sanidad pública despidió ayer la tercera edición de su Foro Saúde, con una jornada dedicada a la cobertura de infartos en la provincia de Lugo. Intervinieron Miguel Ángel Real, vicepresidente de la Federación Veciñal lucense, y Maribel García, portavoz de la plataforma.



El foro se celebró en el Centro do Viño y la Casa da Cultura. R.F.

### EDUCACIÓN

#### Taller de igualdad para el colegio Rosalía de Castro

El Ayuntamiento de Bóveda tiene preparado un taller de prevención de la violencia machista para los alumnos del colegio Rosalía de Castro. Se celebrará el lunes, el día que se conmemora la jornada internacional contra la violencia sexista, y está organizado por el servicio de animación sociocultural y juventud.

### FORMACIÓN

#### Técnicas de relajación en las jornadas sobre Alzheimer

Las sextas jornadas formativas para familiares y cuidadores de enfermos de alzhéimer de Monforte terminaron ayer, con una charla sobre fisioterapia aplicada a esta enfermedad y otra sobre técnicas de relajación. Las jornadas están organizadas por la asociación monfortina de familiares de enfermos de alzhéimer.

# DORAEMON!

www.ccastermas.com

## El gato cósmico Doraemon nos visita

Podrás conocer a Doraemon y hacerte una foto con él.

22 y 23 de noviembre.

www.doraemon-world.com

©1976-2013 Fujiko Pro